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港政制勿「未學行先學走」
如幼兒學步循序漸進 堵路示威忽略他人權利

美協讚警「錚錚鐵骨 兼愛無私」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）針對近日的

「佔領」行動被指有外部勢力參與，滙豐銀行前

亞太區主席艾爾敦（David Eldon）昨日撰文，

指自己留意到有外國傳媒報道指，「佔領」行動

是如何有部署和計劃，示威者亦受到充足訓練

（well trained）。他又強調，香港特區政制發展

猶如幼兒學步，起初不可能「未學行，先學

走」，而是要循序漸進，先學會爬行才可小步前

行。

監警會政治光譜闊 黎棟國駁黑箱論

艾爾敦曾於10月中在個人網誌發表題為《Hong Kong:
The Light,The Dark and the Long Term》的文章，

質疑學生佔據馬路示威十多日，似乎是認為自己擁有絕對
示威權，但卻忽略其他市民也有其權利。若示威活動令小
商戶陷入困境甚至無法經營，「學生是否會作出賠償？」
行動反映有關人等的不成熟及不了解社會情況，是時候叫
停。

指港can do精神漸淪won't do
昨日，艾爾敦在DBC電台網站再以《香港的未來》為題

撰文，指香港確有不少問題需要解決，令香港得以持續發
展，但難以現時情況去估計香港的未來。早於2007年6
月，他已說香港一直被公認的「can do」精神，漸漸變成
「can't do」精神，「很遺憾地，這個情況沒改善的同時，
我更在去年4月時將此修改成『won't do』精神。」
艾爾敦提到，他留意到有外國傳媒報道指，「佔領」行
動是如何有部署和計劃，示威者亦受到充足訓練。不過，
目前更重要的是行動的下一步，而對話不應只得特區政府
與學生團體參與，也應包括香港社會各界人士，「倘學生
關注一些具體的生活問題，例如畢業後的就業情況、住屋
成本持續上漲或社會福利等問題，對話之起點會更為適
切。」
他又將香港政制發展比喻為幼兒學步，嬰兒不會一開始
就會懂得步行、跳躍甚至快跑，最初都是先要爬，然後踏
出一小步，到嬰兒開始了解自己的能力以及獲得更多信心
後，他就會作出更多嘗試。

港生理想主義 重政改輕經濟
艾爾敦坦言，香港學生很多時都很理想主義，對政治改
革的重視多於經濟層面。他說最近聽到一個故事，一位年
輕示威者返到家中後，沒想到爸爸竟會留在家裡，原來父
親因為「佔領」行動令生意大受影響，「這位年輕人聽到
後沒有回應，但我更懷疑他是自知理虧說不出話來。」他
強調，香港仍然有前景，但各界必須要有更進一步的互
信，又說最近行經金鐘「佔領」區時，看見一幅「香港是
我家」的橫額，「香港也是我的家。」

滙豐銀行
：前亞太主席

香港文匯報訊（記者 關據鈞）「佔中」影響香港經濟前
景，財經事務及庫務局局長陳家強昨日指，倘「佔中」示
威活動持續，社會的不穩定可能會影響本地和海外投資者
的信心，對香港經濟前景構成負面影響，甚至令香港的評
級被下調。

對經濟前景構成負面影響
陳家強昨日在書面回覆自由黨田北俊的提問時指出，當

局及金融監管機構已在過去個多月來一直密切監察金融市
場情況及採取應變措施，務求把示威活動對金融體系的影
響減至最低。整體而言，香港金融體系包括銀行、股市、
匯率等維持正常運作，秩序良好；聯繫匯率秩序穩健，利
率保持平穩。
不過，他強調，倘示威活動持續，對香港的影響會更明

顯，社會的不穩定可能會影響本地和海外投資者的信心。
他又指出，持續示威會對香港經濟前景構成負面影響，長
遠或會對香港的評級構成下調壓力。
針對「佔中」對經濟帶來的不明朗因素，陳家強表示，

當局與金融監管機構亦會繼續密切監察金融市場的情況，
並在有需要時採取適當的應對措施。就評級問題，當局及
金融監管機構會繼續與評級機構保持密切對話，以確保他
們對香港的信用評級作出持平和客觀的評估。
另外，有傳言指「佔中」策動者涉嫌在證券市場沽售期

指圖利，陳家強強調，證監會一直密切監察現貨市場的交
易活動，特別是沽空交易，同時監察期指等衍生產品市場
的交易和未平倉合約情況，偵測任何市場失當行為的發生。

香港文匯報訊（記者 文森）「佔中」行動
持續一個多月，香港警隊一直謹守崗位，以維
持社會秩序。香港美協昨日到灣仔警察總部，
向警方送上感謝信和一幅寫上「錚錚鐵骨兼愛
無私」的八字書法，以藝術方式讚揚警察精
神，並致以親切慰問和崇高敬意。
香港美協近10名成員昨日下午到灣仔警察總

部外集會，支持警方執法。他高舉「保普選、
反佔中、支持警方執法」的大型橫額。他們同
時向警方代表送上感謝信，及由香港美協主席
蕭暉榮親自書寫，上書「錚錚鐵骨兼愛無私」
的八字篆書書法，以讚揚香港警察精神，並向
全數香港警察致以親切慰問和崇高敬意。

蕭暉榮：八字篆書象徵中華文化久遠
蕭暉榮表示，自己所題八字是以成語「錚錚
鐵骨」表達對警隊的尊崇；「兼愛無私」則選
自《莊子．天道》，表達社會需要和諧與包
容。而字體選用歷史悠長的篆書，象徵中華文
化久遠。而香港人應認同祖國文化，以身為中
國人為榮。
蕭暉榮指，「佔中」行動以來，示威者已嚴
重破壞香港法治，並對香港造成「重傷」，令
人痛心疾首。而早前「保普選 反佔中」大聯
盟發起的支持警方執法簽名行動中，短短9天
已收集到180多萬人的簽名。他認為，由此足

見香港的主流民意，衷心希望支持「佔中」的
政客和「佔中」者重視主流民意，回頭是岸，
還路於民。
蕭暉榮說，香港幸有香港警隊日夜盡忠職

守，任勞任怨，一個月來一直遭受莫大的壓力
和傷害，他對此深表同情，並對鬧事者予以譴
責。
他形容香港警隊是保持香港安定繁榮的堅強

優秀隊伍，實在為民所頌。他並表示，香港美
協一直發揚「愛國愛港、崇德尚藝」的創會精
神，表明支持香港行政長官依法施政，堅決擁
護全國人大常委會對香港政改所作的決定，並
支持警方執法清場。

香港文匯報訊（記者 關據鈞）就近日「佔中」期間，警方使
用武器執法的爭議，保安局局長黎棟國昨日強調，警方有嚴謹的
武力使用守則，在9月28日「佔中」首日，警方是在別無選擇的
情況下才使用催淚煙。
黎棟國昨日以書面回覆公民黨立法會議員郭家麒的提問時強

調，警方有嚴謹的武力使用守則，所使用的武力是為完成合法任
務而須使用的最低程度武力，而在使用武力時，警務人員會時刻
保持高度克制，並在達到目的後停止使用武力。警方會適時檢討
使用武力的訓練及指引，確保警務人員能安全及有效地執行職務。
他指出，在9月28日首日「佔中」，由於在港島區有大批示威

者作出暴力及有組織衝擊，在多次勸喻及警告無效的情況下，先
使用胡椒噴劑，但不少示威者配備護目鏡、口罩、雨傘及保鮮紙
等物件遮蔽眼睛及身體，施放胡椒噴劑無效下，警方在別無選擇
的情況下才使用了催淚煙，以即時停止示威者暴力衝擊，製造安
全距離，同時制止危害公共安全及公共秩序的行為。

購買武器屬部署細節不能公開
就郭家麒問及警方採講武器的準則，黎棟國表示，警隊會因應

行動需要，購入合適的裝備，並會根據政府既定採購程序的規
定，透過合適的招標程序進行招標，採用評分制度就所有投標書
作出詳細評估，採納符合所有要求及得分最高的標書。不過，就
警隊購買各種武器所涉及的細節、分項開支、購買量、儲備數量
及使用量，均屬警隊行動部署的細節，所以不能公開。
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財策總工會發聲明 促還路挺警執法
香港文匯報訊（記者 李自明）「佔領」行動曠日持久，影響香

港經濟民生。香港財務策劃人員總工會昨日發表題為「支持還路
權．復秩序．保法治」公開聲明，強調不能接受以破壞法治，侵
奪他人權利以換取個別團體的政治目的，支持警方嚴正依法檢控
違法行為。
香港財務策劃人員總工會昨日發表聲明，指各區違法霸佔道路

和非法集會已超過30多日，破壞公共秩序，對香港大眾生活造成
困擾，甚至令部分打工仔生計維艱。財務策劃從業人員，一直忍
受道路阻塞的不便和生意受損的影響，仍堅守崗位為客戶服務。
聲明強調，反「佔中」簽名活動在短短兩星期內收到超過183萬
名市民支持，反映絕大多數香港市民都希望「佔中」者「交還路
權」，恢復社會秩序，維護法治的訴求。
總工會強調，香港是多元自由社會，容許各自表述不同的政治

訴求，但必須合乎法紀並以理性的方式爭取。法治更是香港的核
心價值，不能接受以破壞法治，侵奪他人的權利來換取個別團體
的政治目的。他們支持警方嚴正依法檢控違法行為，保障港人的
公民權益，彰顯法治精神，並呼籲大眾繼續支持一切維護法治的
活動。

9．28衝擊有組織
警需用催淚煙制止香港文匯報訊（記者 陳庭佳）反對派仇警態度

蔓延至獨立的監警會，在昨日在立法會大會上提出
兩項針對投訴警察制度的質詢，聲稱監警會「用人
唯親、黑箱作業」。特區政府回應指監警會恪守用
人唯才原則，成員來自不同背景及政治光譜。另
外，監警會接獲超過13,000宗不滿委員對「佔領」
行動立場的投訴，其中竟有11,000多宗投訴委員反
對「佔領」。
在昨日的立法會大會上，民主黨黃碧雲聲稱，監
警會成員由特首委任，導致越來越多「梁粉」加
入，建議為委任制度設限，而「公共專業聯盟」的
梁繼昌詢問保安局局長黎棟國，可否保證不同政治
光譜人士也可獲委任。
黎棟國在回應時指，監警會成員委任制度源於前
身警監會，沿用多時，毋須作出大改變，並批評黃
碧雲形容成員多是「梁粉」不公道，強調事實勝於
雄辯。現時的成員是來自不同背景及不同政治光
譜，「議員最好看看成員名單。」

陳鑑林批黃梁「擘大眼講大話」
民建聯陳鑑林批評黃碧雲和梁繼昌「擘大眼講大
話」，因他們覺得委任制度不公，但本身也獲委
任。黃、梁二人疑因被抓痛腳，隨即站立叫囂表達
不滿。衛生服務界李國麟則提出書面質詢，稱投訴

警方的個案近期有上升趨勢。黎棟國在回應時，詳
列投訴警察課於2009年至去年期間，每年接獲須匯
報投訴個案宗數，顯示由2009年的4,231宗跌至去
年的2,421宗。
另外，昨日有電台報道，監警會自上月初至本月

9日，收到超過13,000宗不滿委員對「佔領」立場

偏頗的投訴，其中有2,000多宗投訴有委員支持
「佔領」，有 11,000 多宗投訴有委員反對「佔
領」，是監警會歷來收到針對委員立場投訴最多的
一次。監警會明日會舉行特別會議，討論成立委員
會處理市民對監警會的投訴，及委員利益申報的安
排。

■香港美協昨日
到灣仔警察總
部，向警方送上
寫有「錚錚鐵
骨 兼愛無私」
的書法讚揚警
隊。 黃偉邦 攝

■艾爾敦坦言香港學生很多時都很理想主義而忽略經濟層面。圖為有「佔領」者在旺角「佔領」
區看書。 劉國權 攝

■特區政府回應指監警會恪守用人唯才原則，成員均來自不同背景。圖為警方昨日在旺角近亞皆老街一段
「佔領」區駐守。 記者莫雪芝 攝

■前匯豐亞太區主席艾爾敦在博客發表題為《香港的未來》的文章，形容香港政制發展猶如小兒
學步，不能「未學行，先學走」。 網上圖片


